

Nulo, el crecimiento de ingresos en 2009 (El Financiero 09/09/08)

Nulo, el crecimiento de ingresos en 2009 (El Financiero 09/09/08) Eduardo Jardón Martes, 9 de septiembre de 2008 Los recursos serán sólo 0.4% mayores que este año. Las ventas petroleras caerán 4.4 por ciento. Compensarán excedentes una menor captación en 2008. Los ingresos presupuestarios registrarán un nulo crecimiento el año próximo, ante la caída en los recursos petroleros. De acuerdo con cifras del Paquete Económico 2009, el gobierno obtendrá ingresos por dos billones 821 mil millones de pesos, apenas 0.4 por ciento más que el monto estimado para este año, lo que representa su menor crecimiento desde 1998. En términos nominales, ese aumento representa unos diez mil 800 millones de pesos más, que se compara desfavorablemente con el incremento estimado para este año, de 49 mil millones, y resulta muy inferior a los 122 mil millones de pesos de 2007. Según los pronósticos oficiales, los ingresos petroleros reportarán una caída de 4.4 por ciento en el año. Serán inferiores en unos 47 mil millones respecto de la cifra prevista para 2008. Esto se explica por un menor precio estimado para el crudo mexicano y un descenso en la plataforma de exportación. Por el contrario, se prevé que los ingresos no petroleros crezcan a un ritmo de 3.3 por ciento para el siguiente año. Lo anterior como resultado de un incremento real de 4.5 por ciento en la recaudación, de un alza de 2.6 por ciento en los ingresos de las entidades de control directo y de una caída de 13.8 por ciento en los ingresos no tributarios. Los ingresos tributarios serán mayores en unos 54 mil 800 millones de pesos y su crecimiento estará por arriba del dinamismo de la economía. Esto se atribuye a que el gobierno prevé un aumento en la eficiencia recaudatoria, derivada de la reforma aprobada el año pasado, y al aumento en la tasa del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), de 16.5 a 17.0 por ciento. Así, se estima que los ingresos provenientes del Impuesto sobre la Renta (ISR) crezcan 5.9 por ciento; los del IETU, 8.9, y el Impuesto al Valor Agregado (IVA), 4.1 por ciento. Salva el crudo en 2008 Las estimaciones oficiales indican que en este año se obtendrían ingresos excedentes provenientes del crudo por casi 160 mil millones de pesos. Estos recursos sumarán un billón 67 mil millones de pesos, 38 por ciento del total de ingresos del gobierno. Además, compensarán una menor recaudación por 41 mil 800 millones de pesos, lo que se explica básicamente por ingresos por debajo de lo estimado en el ISR y en el IETU.